

El Museo Minero promueve visitas didácticas con escolares de todo el país

Los grupos de alumnos descienden hasta el fondo de una mina y reciben allí clases prácticas de geología y ciencias de la naturaleza

TERUEL. Escolares de la ESO de diferentes comunidades autónomas españolas, entre las que se encuentran la catalana y valenciana, además de la aragonesa, están siendo protagonistas de una iniciativa educativa que está lle-

vando a cabo desde hace algunos meses el Ayuntamiento de Escucha en el Museo Minero de la localidad.

Se trata de una serie de visitas guiadas en donde los niños reciben clases prácticas de gran contenido didáctico sobre geología y ciencias de la naturaleza en el interior de la mina "Se verá", donde está enclavado el museo de Escucha.

En los distintos tajos que realizaron los mineros cuando esta galería se encontraba operativa y a pleno rendimiento se pueden

contemplar diferentes formaciones geológicas, imposibles de ver en la superficie, así como la metodología de la extracción de rocas y minerales, temario incluido en la asignatura de tecnología que se imparte en todos los institutos del país.

El programa del Ayuntamiento de Escucha consta de visitas que realizan tres grupos de 22 niños cada hora y cuarto que son acompañados de un guía y un profesor de la asignatura de ciencias. Dentro de la mina, les explican los diferentes elementos geológicos

que se pueden observar, así como la estructura de la galería por la que se movían los mineros y las vagonetas cargadas de materia prima.

Los trabajos realizados por el hombre en el subsuelo a lo largo de la historia han dejado al descubierto rocas sedimentarias o deformaciones de la corteza terrestre, muy significativas para los estudiantes.

La visita a este museo, cuya principal singularidad radica en que el recorrido se realiza en el interior de una auténtica mina de carbón, se completa con la exposición exterior, integrada por la maquinaria utilizada en los años cincuenta para la extracción de mineral, una época en la que el carbón figuraba como uno de los principales recursos energéticos

de muchos pueblos de la provincia de Teruel.

El Museo Minero está enclavado en la mina "Se verá", a más de 200 metros de profundidad. Con una superficie total de 4.000 metros cuadrados, la explotación de lignito estuvo en activo hasta 1950. En su acondicionamiento para usos museísticos, el Ayuntamiento de Escucha ha invertido más de 1.652.200 euros, destinados, principalmente, a garantizar las máximas medidas de seguridad para los visitantes que llegan al centro.

Desde que se abriera, el Museo Minero de la localidad de Escucha ha recibido un elevado número de visitantes, ya que es el único de estas características en España.

HERALDO